

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 22 (1992)  
**Heft:** 10

**Rubrik:** Vie quotidienne : des signes dans le ciel

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 08.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Agenda

### Yverdon-les-Bains Tout vient à point pour qui sait attendre

Après le thé dansant du *dimanche 11 octobre, de 14 h 15 à 17 h 15*, toujours au prix de Fr. 5.- par personne, la direction du Grand-Hôtel des Bains d'Yverdon vous propose une *grande première le 8 novembre*.

Les premiers musiciens qui ont animé les thés dansants des années 1950 seront présents pour vous faire revivre les mélodies qui furent les succès de cette époque.

Vous pourrez obtenir à l'entrée de la caisse de notre thé dansant d'octobre ou à la réception du Grand-Hôtel les informations complémentaires à ce sujet. Ne manquez pas ces rendez-vous!

Les hommes ont besoin à la fois de certitude et de mystère. D'un côté, il leur faut s'appuyer sur quelque chose de dur, de sûr, d'incontestable, comme l'étalon or ou le jodel suisse allemand. D'un autre, ils n'aiment rien tant que le frisson de l'inconnu, les énigmes du Destin, l'inexpliqué, l'obscur.

Pour la certitude, ils ont les horoscopes. Pour le mystère, les prévisions de la météo.

Rien n'est plus réconfortant que l'astrologie. Elle sait tout, détermine tout, prévoit tout. Grâce aux signes du zodiaque, aux conjonctions et aux ascendants, votre caractère est défini, votre avenir tout tracé. Les enfants nés sous l'influence de Jupiter seront prédisposés à la rougeole, et les natifs de la Balance auront tendance à changer d'avis après réflexion. Voilà qui est clair et devrait éviter bien des déconvenues aux parents, parer à bien des décisions imprudentes.

Ce genre d'assurances met à l'abri des coups du sort. Les Anciens le savaient bien. Des gens sérieusement informés nous affirment que les Chinois, les Aztèques et d'autres peuples civilisés des millénaires avant nous accordaient foi aux astrologues. Ces augures rendaient des sentences péremptoires que personne n'aurait songé à discuter. Et l'on s'en trouvait bien. S'il y a eu malgré

tout des naufrages, du brigandage, la guerre de Troie et la chute de l'empire inca, ces incidents sont probablement dus à la non-observation des conseils dispensés par les devins patentés. Voilà où conduit la désobéissance.

Il n'est donc pas de certitude plus sûre que les décrets des astres. Ils sont tellement vieux et ont accumulé tant d'expériences qu'ils ne peuvent se tromper. Tandis que les météorologues!

En voilà qui ont le don de créer la perplexité! Ils n'avancent jamais rien sans ajouter aussitôt une restriction. Une perturbation s'éloigne-t-elle qu'ils en discernent une autre sur l'Islande. Ou l'Ecosse. Ou le golfe de Gascogne. Car ces messieurs ne sont jamais fixés. Annoncent-ils un matin clair et une journée ensoleillée, c'est pour prédire immédiatement qu'il pourrait y avoir des passages nuageux, selon les cas au sud des Alpes, sur le Jura, ou dans les vallées grisonnes. L'incertitude, le flou, l'épée de Damoclès, s vous dis-je! La météo joue avec nos nerfs, même lorsqu'elle se permet de l'humour, en annonçant par exemple que «le soleil se montrera dans les régions où la brume se dissipera». Toujours l'alternative entre deux possibles, toujours la valse-hésitation entre la menace et la promesse. C'est ce qui rend indispensable la météo et les jeux de hasard. L'esprit ne vit que par les questions qu'il se pose. Il est par conséquent salutaire que le temps qu'il fera reste le grand, l'insondable mystère. L'humanité ne saurait s'en passer.

C'est pour entretenir cette angoisse exquise que radio, télévision et quotidiens accumulent les pronostics. Pour ajouter du piment aux délices de l'anxiété, certains consultent leur propre baromètre, leur hygromètre et leur beau-père, dont les rhumatismes ont le don infailible d'annoncer la neige ou l'orage que les savants n'avaient pas détectés.

Tant que l'espèce humaine habitera la Terre, elle aura les regards au ciel pour y déceler les certitudes qui rassurent et les mystères qui inquiètent. A moins que ce ne soit le contraire. De toute façon, l'avenir se charge de rectifier les erreurs.

Jacques Bron

Grand choix de  
**MONTURES DE LUNETTES**  
et de **LOUPES**



J.C & C BÜHLER OPTICIENS

AV. JUSTE-OLIVIER 9  
1006 LAUSANNE  
TEL. 021/ 23 51 43